



27°/14°

Precio del dólar
\$16.77



News Sensei

Inteligencia Informativa

20.07.2023

Agenda Política

GRANOS SUBEN DE PRECIO.

El trigo ha subido casi 17% en la última semana. Precio de granos, de nuevo con tendencia al alza por conflicto bélico en Ucrania. (ECO)

El ejército ruso podría atacar el transporte marítimo civil en el Mar Negro como parte de su esfuerzo por atacar las instalaciones ucranianas donde se procesan cosechas, advirtió Estados Unidos citando nuevos datos de inteligencia. El Ministerio de Defensa de Moscú declaró que, a partir de hoy, considerará que todos los barcos que se dirijan a puertos ucranianos pueden llevar carga militar. Los precios del trigo subieron ayer tras la mayor subida diaria en una década. (BBG)

INSEGURIDAD. Crece la violencia en primer semestre de 2023. En la primera mitad del año se registraron 3 mil 285 crímenes de extrema violencia, incluyendo al menos 990 casos de tortura y 226 masacres, reveló un reporte de la organización Causa en Común. (NOC)

La percepción de inseguridad en ciudades donde se han hecho habituales los enfrentamientos armados, el bloqueo de carreteras, el hallazgo de fosas clandestinas e, incluso, los ataques con explosivos, alcanzó los mayores incrementos en la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (Inegi). Ciudades como Fresnillo, Zacatecas; Ciudad Obregón, Sonora, y Ecatepec, Estado de México, reportaron los mayores porcentajes en la percepción de inseguridad. (NOC)

Interpol busca a 1,147 ciudadanos desaparecidos a pedido de la FGR. La organización brinda apoyo a partir de una solicitud formal a su sede en Lyon. (MIL)

AMLO VS XOCHITL. El presidente AMLO exhibió nuevamente al expresidente Vicente Fox Quesada, esta vez por declarar que esperaba que Xóchitl Gálvez Ruiz, sea la próxima presidenta y le cumpla con reinstalarle su pensión

y quitar los programas sociales impulsados por la actual administración. Durante el inicio de la mañana, AMLO anunció que estrenará una sección ante las órdenes del INE y el Tribunal Electoral (TEPJF) de no hablar sobre las elecciones y Xóchitl Gálvez. Informó que dicho espacio llevará como nombre "No lo dije yo". (CON)

"Como ya no puedo hablar mucho porque me cepillan los del INE, los del Tribunal Electoral, voy a tener una sección nueva que se va a llamar 'No lo digo yo', no lo digo yo y nada más lo ponemos aquí, ¿sí?", explicó en la conferencia de prensa matutina. Y como no puede decir Xóchitl Gálvez, ahora dirá "Señora X" (PUB)

"No lo dije yo", de la conferencia mañana del presidente AMLO es un intento burdo para evadir las medidas cautelares dictadas por el INE: juristas consultados. (UNI)

XÓCHITL DICE: "AMLO NO me va a doblar", dice Xóchitl Gálvez. "Está tratando de darle la vuelta (a la ley) porque el Presidente todo trampea, no cumple con la ley", dijo. (RAZ)

EL INE EXHORTA... "Debe el Presidente poner el ejemplo". La consejera Claudia Zavala, integrante del INE, considera que el Presidente AMLO debe reflexionar sobre su responsabilidad en el proceso electoral 2024. (REF)

INE Y TRINE. Luz verde del TEPJF al proceso de selección del Frente Amplio. Es derrotado el proyecto de Janine Otálora, que propone invalidar; argumentan magistrados autodeterminación de los partidos y derecho ciudadano a participar. (CRÓ)

Fiscalizará INE procesos excedidos de 2024: TEPJF. La Sala Superior del Tribunal Electoral ordenó al árbitro comicial emitir lineamientos para regular los mecanismos del Frente Amplio por México y la Coordinación de Defensa de la Cuarta Transformación. (MÉX)

Se debe ampliar el uso social del padrón del INE, afirma la consejera Carla Humphrey. (CRÓ)

OPOSICIÓN Y CORCHOLATAS. El aspirante presidencial del PRI para el Frente Amplio por México, Enrique de la Madrid, aseguró que no se retirará de la contienda y no declinará por

alguien. (RAZ)

La CNC acuerda apoyar a Beatriz Paredes. Asegura la Senadora del PRI que conoce todo México a profundidad, sus regiones más remotas y zonas más avanzadas. (EXC)

CORCHOLATAS.- Claudia Sheinbaum: "4T, un ya basta contra fraudes y masacres" (SIC). De gira por SLP, Sheinbaum pidió a sus simpatizantes no olvidar actos cometidos por gobiernos priistas y panistas. (MIL)

De gira por Querétaro Marcelo Ebrard, invitó a la senadora panista Xóchitl Gálvez a debatir sobre seguridad y otros temas. (MIL)

"Vamos a construir el México más seguro de la historia": Marcelo Ebrard. Continúa difundiendo su visión para combatir la delincuencia en el país. (REP)

Ricardo Monreal exige a EU solución para migrantes. Desde Reynosa, Tamaulipas, Monreal, exigió a Estados Unidos una solución conjunta para atender el problema migratorio. (HER)

PEMEX Y GREENPEACE. Cálculo millonario entre Pemex y Greenpeace genera controversia por derrame. La petrolera mexicana acusa una diferencia de cientos de millones de litros de petróleo calculados por ambientalistas en Ek Balam. (PUB)



Agenda Económica

RECESIÓN EN CHINA.

El Partido Comunista y el gobierno de China emitieron ayer una declaración conjunta, con 31 medidas para mejorar las condiciones de las empresas, entre ellas el compromiso de dar el mismo trato a las empresas privadas que a las estatales y de consultar más a los empresarios antes de elaborar políticas. Aunque la medida obtuvo el respaldo de algunos destacados líderes empresariales, no fue bien recibida por los inversionistas. (BBG)

Inteligencia News Sensei: China ha intensificado su apoyo al yuan y también está considerando la posibilidad de flexibilizar el crédito hipotecario para estimular la compra de viviendas en las grandes ciudades. El yuan subió después de que China estableciera un tipo de referencia más alto de lo esperado y modificara sus restricciones de capital para atraer flujos de entrada. Las autoridades también están considerando la posibilidad de flexibilizar las restricciones a la compra de viviendas en las mayores ciudades del país, lo que podría eliminar un obstáculo que ha frenado la demanda en Pekín y Shanghai durante años.

China es un escenario en el que las grandes cantidades de deuda podrían lastrar el crecimiento económico del país durante años.

AFORES ABANDONADAS. Abandonados 200 mil mdp en afores. Actualmente existen 18 millones de cuentas de ahorro para el retiro que están generando recursos, pero no están reconocidos: Consar. (HER)

IMSS A CREAR RESERVAS. IMSS puede tomar ahorros para el retiro. Está obligado a crear una reserva de recursos, al generarse un reclamo posterior. (SOL)

CFE. 'Desaparece' la CFE 5 disputas legales. Es la Comisión agente demandada en 10 de los 16 juicios en trámite. admite 11 arbitrajes. (REF)

SALARIO MÍNIMO. México lidera a la OCDE en alza salarial. Entre diciembre de 2020 y mayo de 2023, dicho ingreso se elevó 43.6%. (EXC)

MINERA TRABAJO EN MINA CLAUSURADA. Minera Fuga viola clausura y mueren dos trabajadores. La mina de carbón del ejido El Mezquite, en Sabinas, Coahuila, donde murieron dos trabajadores la mañana del martes, estaba clausurada. (JOR)



Finanzas

META ABRE SU CÓDIGO FUENTE.

Mark Zuckerberg, CEO de Meta, ha anunciado que su empresa abrirá el código fuente de su último gran modelo lingüístico, LLaMA 2, lo que significa que los desarrolladores podrán utilizarlo con fines comerciales o de investigación... de forma gratuita. Aunque publicar una tecnología en la que se ha trabajado durante años puede parecer una estrategia contraintuitiva, Meta cree que el código abierto permitirá a los desarrolladores descubrir problemas con el software, lo que en última instancia conducirá a un producto mejor y a una mayor influencia para Meta. OpenAI, Microsoft y Google, por su parte, ofrecen un acceso limitado a sus herramientas de Inteligencia Artificial. (MB)



Innovación y Tecnología

OLAS DE CALOR AZOTAN EL PLANETA.

Los incendios forestales se extienden por el este de Grecia, obligando a miles de personas a abandonar sus hogares y residencias de verano. La sequía se ve agravada por una serie de olas de calor consecutivas que azotan el sur de Europa. (I.I)

Los incendios en Canadá no paran y sus alcances han sido devastadores. Según datos recientes del gobierno canadiense, más de 10 millones de hectáreas ya han sido consumidas por el fuego durante el 2023. Desde enero, se han registrado más de 4 mil incendios forestales en todo el país.

El experto en incendios forestales, Mike Flannigan, dijo al Times que el clima seco, cálido y ventoso hace que se produzcan más incendios en todo el mundo. Pero ojo, Canadá tiene una particularidad: se ha calentado dos veces más rápido que el resto del planeta en los últimos años a causa de la pérdida de nieve y hielo marino, lo cual ha tenido un papel determinante en la generación de fuego. (PER)

Las temperaturas están alcanzando valores extremos en todo el mundo. Los riesgos que el calor peligroso supone para el cuerpo humano son conocidos. Sólo en Estados Unidos, el calor causa cientos de muertes al año y decenas de miles de visitas al hospital y Estados Unidos está mejor equipado que gran parte del planeta para hacerle frente.

El aumento de las temperaturas -especialmente los picos anómalos y las olas de calor- puede estar relacionado con un incremento de los suicidios y de los ingresos hospitalarios por enfermedades mentales, según una reciente revisión de estudios publicada en la revista Lancet. (BBG)

EL AUTOPILOTO DE TESLA.

Tesla se encuentra en las primeras conversaciones para conceder la licencia de su tecnología de conducción autónoma completa (FSD) a otro gran fabricante de automóviles del que no se ha dado el nombre. Elon Musk

afirma que licenciar el software siempre ha formado parte del plan. El FSD de Tesla funciona en carreteras locales con semáforos, intersecciones y usuarios vulnerables. Requiere que los conductores presten atención a la carretera y tomen el control del vehículo cuando se les pide. Actualmente hay 16 accidentes de vehículos Tesla que utilizan Autopilot investigados por la National Highway Traffic Safety Administration, de los cuales solo uno causó una víctima mortal. (The Verge)

CERCA DE JURASSIC PARK.

Los botánicos llevan siglos almacenando especímenes vegetales de especies extinguidas. Ahora empiezan a darse cuenta de su potencial para resucitar formas de vida que durante mucho tiempo se creyeron perdidas para siempre. Las bibliotecas de datos de herbarios de plantas extinguidas ya están disponibles en bases de datos digitales. Los intentos de revivir animales extintos sólo darán lugar a animales híbridos modificados genéticamente, pero la recuperación con éxito de una planta dará lugar a la resurrección de la especie real. (Yale Environment)

LEA MÁS:

<https://e360.yale.edu/features/plant-de-extinctions-herbariums>



Social Listening

Tweets destacados:

[@spectatorindex](#) Funcionario de Estados Unidos dice que Rusia está preparada para atacar barcos civiles en el Mar Negro y luego culpar a Ucrania.

[@politicomx](#)

Enrique de la Madrid dice que no declinará por [@XochitlGalvez](#) “¿Por qué me voy a bajar? Si fuera ella hasta el final tendrá mi apoyo, pero si no fuera, será al revés”, sentenció el priista [@edelamadrid](#) y dijo que sería “riesgoso e ilógico” apostar solo por una persona.

[@C_Barraud](#)

Las quiebras en Estados Unidos en los primeros seis meses de 2023 fueron las más altas desde 2010, entre las empresas cubiertas por S&P Global Market Intelligence - Bloomberg

Columnistas

Templo Mayor: Desde los tiempos del viejo PRI, no se veía un proceso electoral tan desaseado -por no decirle cochino- como el que se está conduciendo hacia 2024. Con el presidente de la República como abanderado de la ilegalidad, el resto de los participantes parecen muy cómodos fuera de las normas (...) Con un jefe del Ejecutivo utilizando todo el poder del Estado para manipular a los votantes y atacar a los adversarios. Y sigue hacia abajo: un partido gobernante que actúa sin más escrúpulo que el de retener el gobierno. Con unas corcholatas que gastan los millones de pesos que supuestamente no tienen. Con gobernadores apoyando de forma descarada a su morenista favorito (o a varios, por si se ofrece). Y, para colmo, con un frente opositor queriendo copiar los mismos vicios de Morena.

** Muy a tono con el estreno de la película “Barbie”, el senador Eduardo Ramírez pintó color de rosa su explicación sobre el lujoso penthouse que ocupa en Polanco y cuya propiedad es un misterio. Según el morenista, él únicamente lo renta a una empresa, pero no sabe nada sobre ella. ¿Curioso, no? Sobre todo porque él mismo reconoce haber vivido en ese mismo inmueble un par de años antes. Y lo más curioso es que Ramírez se niegue a dar a conocer cuánto paga de supuesta renta (...) Tal vez el próximo lanzamiento de Barbie sea el Ken Legislador, que viene con depa en Polanco, Suburban, anuncios espectaculares, guaruras...

** Vaya terremoto en la Universidad de Stanford: el prestigiado neurocientífico Marc Tessier-Lavigne tuvo que renunciar como rector, tras confirmarse que hubo irregularidades en algunas investigaciones científicas en las que participó. Al enterarse del escándalo académico, la ministra Yasmín Esquivel comentó sorprendida: “¡Uy, qué delicados!”.

Sergio Sarmiento. Hoy es un héroe para el régimen como lo fue para el viejo PRI. El presidente López Obrador ha declarado este 2023 como el año de Francisco Villa. La imagen aparece de fondo en las mañaneras y otros actos, así como en la papelería oficial (...) Para empezar, Villa fue gobernador solo un mes. Reidez Mendoza Soriano señala en El mito de las 50 escuelas: la educación pública en la ciudad de Chihuahua durante el régimen villista (...) Doroteo Arango, mejor conocido como Francisco o Pancho Villa, fue asesinado hoy hace 100 años (...) Díaz Ordaz y López Obrador han ofrecido homenajes a un asesino y violador (...) Díaz Ordaz ya no es Presidente, pero AMLO encabezará hoy un nuevo homenaje a este “prócer” que con tanta facilidad mató y violó. Se hizo famoso en una revolución en que la crueldad era moneda de curso corriente. Sin embargo, así como los políticos recuerdan sus victorias, deberían hablar también de sus derrotas, como la de Celaya de 1915, cuando mandó a sus tropas oleada tras oleada al matadero ante las sólidas defensas de Álvaro Obregón. Sobre todo, deberíamos recordar a las víctimas de sus crímenes de lesa humanidad.

Carlos Puig. Algo no previó. Él, que después de tantos años de hacer política, de trabajo, de dedicar todos los días y todas las horas a llegar a la Presidencia encabezando un movimiento que había hecho que todos sus fieles lo vieran, ahora, como un genio irrefutable, algo no calculó. Él, que hace mucho tiempo pero que sobre todo desde que llegó a la Presidencia manda hacer, lee y entiende las encuestas como pocos, que actúa con base en lo que ahí encuentra y muchas veces le ha salido bien. Él, que después de cinco años en Palacio Nacional acumulando popularidad gracias a la mañanera y los programas sociales —poco más—; no tiene a nadie que le debata una idea, le discuta una iniciativa, le pueda decir que tal vez alguna de las cosas que se le ocurren no son la mejor idea (...) Él no previó que una serie de factores, tal vez imprevisibles, cierto, hicieran surgir una candidata disruptiva que, por lo pronto y solo eso, quitó certeza a lo que se veía como el arrase de Morena en 2024. Eso ha desatado la ira del político-candidato en lugar del políti-

co-presidente

Mario Maldonado: La muerte de la pequeña Aitana en un accidente hospitalario ha llevado a los candidatos a la gubernatura de Chiapas a utilizar tácticas de política sucia. El incidente ha puesto en peligro la candidatura del director del hospital, Zoé Robledo, quien es considerado el favorito del presidente Andrés Manuel López Obrador. El hermano de Zoé, Gabino Robledo, está a cargo de la situación en Chiapas y tiene la mayoría del apoyo del partido Morena, a pesar de su pasado en el PRI. Uno de los contendientes es Eduardo Ramírez Aguilar, líder de la Junta de Coordinación Política en el Senado, quien está cercano al senador Ricardo Monreal y al ex gobernador Manuel Velasco. Sin embargo, está bajo escrutinio por vivir en un lujoso apartamento en la Ciudad de México.

La senadora Sasil Dora de León Villard es otra contendiente para la gubernatura, aunque también es posible candidata del Movimiento Ciudadano. Encuestas locales muestran que está en la segunda posición, por debajo de Zoé Robledo pero por encima de Eduardo Ramírez.

Luis Armando Melgar, del partido Verde, también es un fuerte contendiente en las encuestas y podría volverse más competitivo si su partido no se alía con Morena.

Enrique Quintana: Read my lips: no new taxes". Lean mis labios, no habrá nuevos impuestos. Era el 18 de agosto de 1988 y se realizaba la Convención Republicana que nominó a George Bush como candidato presidencial. De su discurso de aceptación, esa fue la frase que más se destacó porque ya en la presidencia de EU (...) Claudia Sheinbaum es quien hoy encabeza las preferencias entre los aspirantes de Morena a la candidatura presidencial de Morena y sus aliados. Por esa razón, son relevantes los dichos de Sheinbaum (...) ¿Es realmente creíble que el próximo gobierno vaya a evitar un alza de impuestos? Yo no creo. Déjeme argumentarle por qué (...) Claro, se podría echar mano de la contratación de mayor deuda, como seguramente ocurrirá, pues hay espacio para hacerlo. Pero no va a ser suficiente. Gane quien gane la Presidencia, creo que en el curso de 2025 tendrá que proponer y negociar una reforma fiscal (...) Para ello, será necesario cambiar radicalmente el sistema de gasto (...) Como dijo Bush, "read my lips": sí habrá reforma fiscal..



Fuentes

Periódicos Nacionales: Economista, Financiero, Universal, Excélsior, Reforma, Milenio, Heraldito, La Razón, Jornada, Crónica, 24H, Sol de México, Diario de México, Publimetro, Basta.

Periódicos Internacionales: Financial Times, Wall Street Journal, New York Times, Washington Post, El País, Clarín, Le Monde.

Pórtales: Motley Fool, Bloomberg, The Street, Zacks, Geopolitical Futures, Quartz, Seeking Alpha, The Near Future Report, Investopedia, Intothecriptoverse, Animal Político.

Newsletters: TLRD, TLRD Crypto, Morning Brew, Quartz Daily Brief, Bloomberg Politics, Bloomberg Prognosis, Bloomberg New Economy, Bloomberg, 5 Things to know before you start your day, INSIDER, 10 things before the opening Bell, Guillermo Barba, Periodic, This Week in Fintech.

***Disclaimer:** Ningún valor bursátil o digital, en ninguna de las empresas o criptomonedas mencionadas, forma parte de una recomendación financiera y se realiza únicamente con fines informativos. News Sensei no está recibiendo compensación por ello, y no tiene ninguna relación comercial con empresa o activo digital cuyas acciones o valores se mencionan en el Brief.

News Sensei, siempre le recomienda a sus lectores en todo momento, que antes de realizar cualquier inversión, deben realizar su propio "Due Dilligence", sobre cualquier valor mencionado directa o indirectamente en su brief. La legislación financiera siempre recomienda a todos los inversionistas considerar buscar el consejo de algún asesor financiero antes de tomar cualquier decisión de inversión. Cualquier material en este documento, debe considerarse información general, y no es una recomendación formal de inversión.